



JAVIER
SOLÓRZANO
ZINSER

solorzano52mx@yahoo.com.mx

QUEBRADERO

5 DE JUNIO, PREPARANDO EL 24

¿Qué tan importante puede ser la elección del 5 de junio para gobernador o gobernadora en seis estados en rumbo al 2024?

Uno de los estados que podría tener un cambio es Hidalgo. De acuerdo a como van las cosas todo indica que ganará Morena, como nueva edición del PRI, lo cual se debe al crecimiento del partido y la manifiesta entrega de la plaza por parte del gobernador.

Oaxaca es un estado de alternancias. Va siguiendo el mismo camino que Hidalgo. Los elogios de Murat al Presidente aparecen a la primera provocación, lo cual no es sólo de ida también viene de vuelta de parte de López Obrador, quien se encarga de hacer lo mismo cada vez que visita el estado, es la entidad que más ha visitado el Presidente en lo que va de su sexenio.

Sin pasar por alto las sorpresas, las encuestas dejan por ahora la idea de que difícilmente Morena perderá en cuatro de los seis estados en disputa. La duda está en Durango, en Aguascalientes, a pesar de que se ha reducido la distancia de la candidata de la alianza PAN-PRI, todo indica que ganará.

Como hemos venido mencionando, Tamaulipas con todo y la ventaja de Morena tiene su dosis de enigma. Ayer la Fiscalía del estado informó sobre una orden de aprehensión en contra del alcalde de Reynosa por el uso de recursos de procedencia ilícita, según reportó *El Diario de Ciudad Victoria*. El alcalde se había sumado al proyecto de Américo Villarreal al igual que su influyente mamá.

En Tamaulipas, reiteramos, todo puede pasar hasta en el último momento y hasta en el día mismo de las elecciones. Si nos atenemos a las encuestas Américo Villarreal será el ganador, pero si nos atenemos al historial del estado estamos bajo un enigma.

Bajo este breve repaso queda Quintana Roo. Pareciera que la suerte está echada y Morena se llevará el triunfo. Mucho se lo va a deber a que la oposición acabó dividiéndose, no se sabe qué hubiera pasado con una alianza.

Lo que es claro es que mucho de lo que pase en estos procesos electorales tendrá que ver con lo que hagan o no hagan los gobernadores actuales, Tamaulipas es un claro ejemplo de ello.

Si Morena se lleva al menos cuatro de las seis gubernaturas en disputa estará dando un paso significativo para materialmente gobernar todos los estados del país. Esto le permitirá una gran capacidad de maniobra, porque las elecciones del 2024 pudieran ser en algunas entidades muy peleadas en tanto que se cohesionen la oposición, a lo que se suma que no es lo mismo enfrentar a López Obrador que tener otro candidato o candidata en la boleta.



POR MÁS que Morena se lleve cuatro de seis gubernaturas, incluso las seis, va a enfrentar escenarios internos de confrontación, los cuales no necesariamente el Presidente podrá acotar

Morena no va a tener una elección presidencial a modo, porque en el 18 el peso, fuerza, trascendencia y el ánimo de cambio por parte de la ciudadanía va a terminar por ser único en la historia reciente del país. Fue un momento irrepetible a lo que ahora hay que sumar el inevitable desgaste del ejercicio del poder que estará presente en el ánimo ciudadano en 2024.

Por más que Morena se lleve cuatro de seis gubernaturas, incluso las seis, va a enfrentar escenarios internos de confrontación, los cuales no necesariamente el Presidente podrá acotar.

Ricardo Monreal puede resultar importante, porque es una vertiente de las muchas confrontaciones internas. Si bien las encuestas colocan hoy la posibilidad real de que con cualquiera de los candidatos mencionados Morena conserve la Presidencia, no se puede perder de vista que pueden pasar muchas cosas, empezando por las evidentes broncas en el partido.

Será un gran triunfo para Morena llevarse cuatro de seis, como se vislumbra. Será un gran empuje para el futuro, pero para ello tendrá que resolver sus broncas internas ante las cuales por ahora no se ve cómo le vayan a hacer.

RESQUICIOS

Doña Mary Herrera es una extraordinaria mujer. Cuatro de sus ocho hijos están desaparecidos, hemos conversado en muchas ocasiones con ella. Su amor por sus hijos la ha llevado a recorrer el país, lo último que hizo esta formidable mujer fue ver al Papa Francisco.

Twitter: @JavierSolorzano